



Reporte Síntesis Informativa

07/Mayo/2024

SECRETARIO

(B177) Impulsan México y Argelia cooperación científica-técnica a favor de cultivos agrícolas en zonas áridas

En seguimiento a las acciones de fortalecimiento de las relaciones de nuestro país con el mundo árabe, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y la Embajada de Argelia en México acordaron impulsar la cooperación científica-técnica para el desarrollo del sector agropecuario, con el manejo de tecnología para alcanzar un uso eficiente del agua en zonas áridas. **Milenio Diario, 17 / 24 Horas, 16 / El Heraldo de México, 20 / El Valle Edomex, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001136nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000615nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000725nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000235nc.pdf

<https://hidalgonews.mx/revisan-mexico-y-argelia-cooperacion-cientifica-tecnica-para-impulsar-cultivos-agricolas-en-zonas-aridas/>

<https://sandyaguilera.com/mexicanos-y-argelinos-unidos-por-un-sector-agropecuario-mas-eficiente/>

<https://www.notimx.mx/2024/05/revisan-mexico-y-argelia-cooperacion.html>

<https://www.milenio.com/negocios/sader-y-argelia-impulsan-cultivos-con-baja-demanda-agua>

<https://elvalle.com.mx/2024/05/06/impulsan-mexico-y-argelia-cooperacion-cientifica-tecnica-a-favor-de-cultivos-agricolas/>

<https://coneme.com.mx/2024/05/impulsan-mexico-y-argelia-cooperacion-cientifica-tecnica-a-favor-de-cultivos-agricolas-en-zonas-aridas/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/05/06/revisan-mexico-y-argelia-cooperacion-cientifica-tecnica-para-impulsar-cultivos-agricolas-en-zonas-aridas/>

(B171) Ampliarán México y China cooperación técnica en producción sustentable de caña de azúcar

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y la Embajada de China en México anunciaron el fortalecimiento de la cooperación que mantienen en materia agrícola, particularmente en cultivo de caña de azúcar en el sur sureste del país, con el establecimiento de un campo experimental para la producción mecanizada de la caña de azúcar.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/mexico-y-china-acuerdan-ampliar-cooperacion-tecnica-en-produccion-sustentable-de-cana-de-azucar/>

SECRETARÍA

(B176) Aumentan exportaciones de uva mexicana en cinco años





La **Secretaría de Agricultura** informó que de 2018 a 2022 se registró un crecimiento en las exportaciones de uvas frescas, con la captación promedio al año de 281 millones de dólares.

<https://24horaspuebla.com/2024/05/se-logra-posicionar-la-uva-mexicana-en-cinco-anos/>

(B173) Sader emite alerta sanitaria por presencia de gusano barrenador del ganado en Centroamérica

Desde julio de 2023, cuando se presentaron los primeros casos de GBG en Costa Rica, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** reforzó la primera barrera de defensa sanitaria, que comprende la inspección zoonosanitaria en 45 aeropuertos internacionales, 24 puertos marítimos y 28 fronteras, así como en 19 Puntos de Verificación e Inspección Federal (PVIF).

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioyopesquero/sader-emite-alerta-sanitaria-por-presencia-de-gusano-barrenador-del-ganado-en-centroamerica/>

<https://bmeditores.mx/ganaderia/alerta-senasica-presencia-de-gbg-en-centroamerica/>

<https://www.debate.com.mx/agro/Alerta-Sanitaria-SADER-refuerza-acciones-ante-peligrosa-plaga-en-el-ganado-de-Centro-America-20240506-0254.html>

(B172) Albergará México por tercer año consecutivo el Festival Internacional de Palma Datilera

Por tercer año consecutivo, México será sede del Festival Internacional de Palma Datilera, foro en el que científicos, técnicos, productores, empresarios y comercializadores se dan cita para promover la cultura, calidad y el sabor del fruto mexicano en los ámbitos local, regional e internacional, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/mexico-sera-sede-por-tercer-ano-consecutivo-el-festival-internacional-de-palma-datilera/>

La floricultura mexicana a escena/ Tierra de Negocios/ Mariana Otero-Briz

Cifras de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** señalan que al cierre de 2022, el sector cosechó más de cinco mil millones de flores a nivel nacional y se estima que para 2023 habría igualado esta producción, con lo que se atenderá la demanda habitual y la caracterizada por la celebración del 10 de mayo. Desde los vibrantes mercados locales como los de Xochimilco y centrales de abasto, contaremos con la opción de regalar una aromática y hermosa flor.

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/5/7/la-floricultura-mexicana-escena-600695.html>

Incrementa 25% el precio del huevo

El Estado de México ha sido testigo de un aumento significativo en el precio del huevo durante el presente año, lo que generó preocupación entre los comerciantes, toda vez que las ventas bajan. En este sentido cabe destacar que la





Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) puntualizó como principales causas la escasez de materia prima para la producción agrícola, el aumento en los costos de producción, así como la demanda del producto a nivel nacional e internacional, siendo el Estado de México uno de los principales proveedores de las más de 150 mil toneladas que se exportan anualmente. **La Jornada Estado de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000080nc.pdf

La tauromaquia muere lentamente

En México, la semana pasada un Tribunal Colegiado en Materia Administrativa de la CDMX emitió una resolución que ordena a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** realizar una verificación e inspección sanitaria en espectáculos taurinos, en cumplimiento a la Ley Federal de Sanidad Animal, cuya aplicación corresponde al **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria**, y que a la fecha no lo había hecho, estando facultada para imponer sanciones en casos de incumplimiento que incluso podrían llegar a la clausura de los establecimientos donde se llevan a cabo los espectáculos taurinos.

La Crónica, 13

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000374nc.pdf

Califican de tardío el apoyo para agricultores

Para agricultores de maíz, el apoyo extraordinario del Gobierno federal de 750 pesos para tonelada comercializada llega tarde. Arriba hace casi seis años después de que desaparecieron los programas de apoyo, con la sequía más severa de los últimos 50 años, cuando las cosechas de este ciclo ya comenzaron y con un tipo de cambio que no les favorece. Fuente: **Sader Edomex. Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001340nc.pdf

En riesgo, 90% de cultivos de café en la frontera sur de México por la sequía

La Unión de Productores Independientes de Café advirtió este lunes de riesgos para entre el 80% y 90% de los cultivos en la frontera sur de México por la sequía que se ha prolongado desde enero, por lo que urgen apoyos del Gobierno para proteger las cosechas. México es el octavo exportador mundial de café en grano, con exportaciones que superaron los 433.8 millones de dólares en 2023, según el sitio Statista. Pero el área sembrada de café cereza cayó un 0.42 % anual en 2023 hasta las 698,035 hectáreas, según los últimos datos disponibles del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)** del Gobierno. **La Crónica, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000359nc.pdf

AGRICULTURA





Generación de empleo formal retoma tendencia positiva en abril

En el mes de abril la creación de empleo formal reportó datos positivos al sumar 84,856 puestos de trabajo, a pesar de que se perdieron 3,995 plazas temporales. Con ello, se detuvo la desaceleración en la creación de empleo formal que se había observado casi de manera ininterrumpida desde mayo del año pasado. De los nueve sectores productivos que reporta el IMSS, en dos hay números negativos. Se trata del Agropecuario con 2.4% y Extractiva con 1.6% menos; mientras que en siete sectores se tienen números positivos donde destaca Transporte y Comunicaciones con 7%; Construcción con 5.2%, y Comercio con 3.5 por ciento. **El Economista, 1 / La Jornada, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000859nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001371nc.pdf

Cigarros ilegales abarcan 20% del total de ventas

El pequeño comercio no tiene la estructura para poder resistir los embates y amenazas del crimen organizado y muchas veces no nos sentimos respaldados por las autoridades locales para evitar ser presionados por los grupos criminales", señaló López Becerra. Además de los cigarros, el crimen organizado también ejerce coerción para que las "benditas" vendan productos de limpieza, cerveza, o perecederos como yogurt y lácteos. **La Razón de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001209nc.pdf

Presionan a las empresas los costos logísticos por falta de choferes

El 'mal trago' logístico que enfrentan empresas como Heineken, Kimberly Clark, Genomma Lab y Grupo Bimbo, parece no tener fin, debido a que las compañías tienen que hacer frente al déficit de conductores y conseguir retener a los camioneros, en un entorno en donde la inseguridad persiste en las carreteras del país. La cervecera de las marcas Tecate e Indio, Heineken, confirmó que este 2024 un reto que será constante, será contar con operadores de camiones. **El Financiero, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001216nc.pdf

Edomés; aporta cerca del 80% de rosas para el Día de las Madres

La producción de rosas en el Estado de México, representan el 77.6% de la producción nacional para abastecer el mercado, particularmente, en las festividades del 10 de mayo, Día de las Madres, destacó la Secretaría del Campó estatal. Edomés aporta cerca del 80% de rosas para el Día de las Madres Areli Díaz La producción de rosas en el Estado de México, representan el 77.6 por ciento de la producción nacional para abastecer el mercado, particularmente, en las festividades del 10 de mayo, Día de las Madres, destacó la Secretaria del Campo estatal. **Heraldo Estado de México, P.p.1, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000735nc.pdf





No erradicar el hambre más costoso que solucionarlo

La inseguridad alimentaria a escala en América Latina fue de 11.4 por ciento en 2023, significa que más de 70 millones de personas no contaron con ingresos suficientes para adquirir una canasta básica de alimentos, de acuerdo al informe "Financiamiento para la seguridad alimentaria y la nutrición". En dicho documento, realizado por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), se calcula que el impacto de la inacción ante los problemas del hambre tienen un costo de 6.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de los 14 países de ALC, en contraste, el valor para cerrar la brecha de ingresos para que las personas tengan acceso a alimentos saludables equivale a 1.5 puntos porcentuales de la riqueza de dichas naciones. **Reporte Índigo,, 28**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001379nc.pdf

Mipymes del agro, en riesgo de desaparecer por fortaleza del peso

Las micro y pequeñas empresas (mipymes) exportadoras, y principalmente las del sector agro en la región Occidente, están en riesgo de desaparecer debido a que diferentes factores ya las venían socavando, y el fortalecimiento del peso frente al dólar "las saca de balance y obviamente de competitividad", advirtió el presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comee), Miguel Ángel Landeros. **El Economista, 34**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000829nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Exigen apoyo para superar la sequía

Productores ganaderos de Chihuahua tomaron la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** para exigir apoyos emergentes por la sequía que mató cerca del 30 por ciento de sus animales. Agremiados a la Unión Ganadera Regional de Chihuahua (UGRCH) y a la Unión Campesina Democrática señalan que la sequía y la falta de alimento provocó la pérdida de 20 mil cabezas de ganado, 15 mil para exportación, por lo que tomaron las oficinas de la dependencia federal en las que exhibieron los cadáveres de algunas reses como parte de su protesta. **El Sol de Toluca, 22 / El Sol de México, P.p.1, 5 / Ovaciones, 20 / La Prensa, 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000666nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000455nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001524nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001487nc.pdf

Mueren miles por la sequía

Productores ganaderos de Chihuahua tomaron la **Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** para exigir apoyos emergentes por la sequía que mató





cerca de 30 por ciento de sus animales. Agremiados a la Unión Ganadera Regional de Chihuahua (UGRCH) y a la Unión Campesina Democrática señalan que la sequía y la falta de alimento provocó la pérdida de 20 mil cabezas de ganado, 15 mil para exportación, por lo que tornaron las oficinas de la dependencia federal en las que exhibieron los cadáveres de algunas reses como parte de su protesta. **El Sol de México, P.p 1-5 / La Prensa, 17 / El Sol de Toluca, 22 / Ovaciones, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_07052024/07052024000455nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_07052024/07052024001487nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_07052024/07052024000666nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_07052024/07052024001524nc.pdf

Fortalecen estructura de vigilancia para el ganado

Con el objetivo de agilizar la inscripción de cabezas de ganado y unidades de producción pecuaria a los sistemas de información nacional y estatal, así como garantizar una mejor calidad de los productos cárnicos en la entidad y de exportación a otros estados y países, la Secretaría del Campo, dio a conocer que 130 trabajadores aprobaron el examen federal para obtener la certificación como Técnico Identificador Autorizado (TIA). Dicha certificación como TIA permitirá a los veterinarios, ingenieros zootecnistas, biólogos y profesionales afines adscritos a las direcciones de Desarrollo Pecuario y de Sanidad de la Secretaría del Campo, "aretar" y clasificar a los bovinos, ovinos y caprinos para registrarlos en el Sistema Nacional de Identificación Individual de Ganado (SINIIGA). **Diario Amanecer EdoMex, 2/ El Valle Edomex, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_07052024/07052024000318nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_07052024/07052024000295nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Falla el Congreso al sector pesquero

Las y los legisladores del Congreso de la Unión dejarán sus cargos sin registrar avances para mejorar el marco legal del sector pesquero, una de las principales actividades económicas y fuente de alimentación del país, que da empleo a más de dos millones de personas, denunció la organización civil Oceana, dedicada a la protección de los océanos. Expuso que de acuerdo con un análisis de la organización, de 2018 a 2024 senadores y diputados presentaron 66 iniciativas legislativas y sólo se aprobaron seis. **La Prensa, 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_07052024/07052024001478nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

La canasta básica subió otros 20 pesos durante abril: Anpec





Entre abril y mayo, la canasta básica se ubicó en mil 830.87 pesos, al aumentar hasta 20.60 pesos, respecto a un mes anterior, registró la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). Al realizar un estudio en 200 puntos del país, reveló que los productos que más incrementaron por kilo fueron el chile jalapeño (26.58%), que pasó de 30.28 a 38.32; chile poblano (22.52%), que aumentó de 46.87 a 57.43; aguacate (6.89%), que subió de 55.68 a 59.92; jitomate saladet (6.09%), que creció de 29.03 a 20.79, y huevo (5.31%), que pasó de 50.82 a 53.51 pesos. **24 Horas, 15 / La Razón de México, 18 / La Crónica, 19 / La Tribuna, P.p.1/ Excélsior, 26**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000583nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001213nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000314nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000146nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001337nc.pdf

Condiciones climáticas impulsan precio de trigo

Las condiciones de sequía en las llanuras del sur de Estados Unidos impulsaron los precios del trigo a máximos de 2024. Aunque algunos organismos públicos estiman que en el corto plazo las condiciones climáticas pueden mejorar. Algunas previsiones revisarán al alza las condiciones de oferta en la Unión Europea. **El Economista, 46**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000957nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Empacadoras de carne brasileñas, en crisis por inundaciones

Las fuertes lluvias e inundaciones que han dejado ciudades enteras bajo el agua han obligado a las empacadoras de carne a detener total o parcialmente las operaciones en 10 plantas de carne de cerdo o aves de corral en Río Grande do Sul, el estado más meridional de Brasil, informó el lunes la Asociación Brasileña de Proteína Animal (ABPA). Las plantas afectadas han estado tratando de procesar materia prima y transportar a los empleados a las fábricas, que enfrentan "problemas extremos" para operar, indicó la ABPA en un comunicado. **La Jornada, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001391nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

En riesgo de desabasto de agua en el norte de Veracruz

El riesgo de desabasto de agua para los municipios de la zona norte de Veracruz está latente, debido a que la realidad de la sequía recrudece cada día en la laguna Mayorazgo, principal vaso lacustre que abastece a las comunidades de Tamos, Moralillo y el municipio de Pueblo Viejo, al perder más del 95% de su nivel. Sobre ello habló Valeria Nieto Reynoso, quien dijo que a lo largo de 8 años, las lluvias en





la zona norte de Veracruz no se han presentado de forma regular, ni en sus temporadas, lo que ha provocado que presas, ollas de agua, lagunas, pozos, arroyos y ríos estén perdiendo agua a niveles críticos, que ya están afectando el abasto de agua a la población y sectores productivos como la agricultura y ganadería. **El Día, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000156nc.pdf

Costo de la sequía

Berenice Negrelos, líder de Riesgos ESG para Marsh México, señaló, una empresa productora de alimentos que hace unas décadas pudo instalar una planta en una determinada zona y con un tipo de maquinaria, actualmente no puede replicar el modelo sin considerar si es una zona de frecuentes inundaciones o de sequía y hasta la calidad de los insumos que recibirá. "Para un cliente que depende del sector agropecuario, la calidad de las semillas y los granos que está recibiendo es distinta por la escasez de agua y tiene repercusiones a nivel empresa. "Se está cayendo la eficiencia a nivel producción", alertó la especialista. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001402nc.pdf

En riesgo, 90% de cultivos de café en la frontera sur de México por la sequía

La Unión de Productores Independientes de Café advirtió este lunes de riesgos para entre el 80% y 90% de los cultivos en la frontera sur de México por la sequía que se ha prolongado desde enero, por lo que urgen apoyos del Gobierno para proteger las cosechas. Ismael Gómez, representante de la organización, expuso en una entrevista con EFE que por lo general se producen 6 millones de sacos de café, pero en este ciclo productivo la cifra bajaría a 500,000. Según el líder cafetalero, de acuerdo al último censo, existen unas 170,000 hectáreas en la región de la frontera sur de México, con similar número de sembradores que pudieran estar afectados por la sequía. **La Crónica, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000359nc.pdf

COLUMNAS

Moneda al aire / Ahora sí, hay queja de EU contra México por maíz / Jeanette Leyva

Ya pusieron el grito en el cielo, y es que los números no mienten, y cada vez la entrada de maíz genéticamente modificado desde Estados Unidos y el uso del herbicida glifosato, han hecho que nuestro vecino comercial se queje porque las exportaciones están cayendo de manera drástica, pero ojo, eso también tendrá ya un impacto y una eventual escasez en México. Todo esto ya está documentado por el gobierno estadounidense y presentado ante el panel que está revisando la disputa bajo el T-MEC que defiende la Secretaría de Economía, a cargo de Raquel





Buenrostro, y en donde el vecino se queja por las restricciones impuestas por México al maíz transgénico y el uso del glifosato. **El Financiero, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001219nc.pdf

Un montón de plata / Papelón de México con el maíz transgénico / Carlos Mota

Se reveló la versión pública de la refutación que ha hecho Estados Unidos (EU) contra México ante el panel que dirige la controversia por la negativa del gobierno de Andrés Manuel López Obrador de permitir la importación de maíz genéticamente modificado para consumo humano. El primer apartado especifica que "el soporte presentado por México acerca de los supuestos riesgos de consumir maíz genéticamente modificado es incorrecto e inconsistente con principios científicos". Sentencia: "México argumenta equivocadamente que las medidas en disputa no tienen impacto alguno en el comercio actual". **El Heraldo de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000708nc.pdf

Gente detrás del dinero / Elecciones: ¿Quién da la nota en TV y radio? / Mauricio Flores

Sheinbaum ya se ha apersonado en Concamín, así como con el Consejo Nacional Agropecuario que lidera Juan Cortina..., pero no ha aceptado reunirse con Canacíntra. **La Razón de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001242nc.pdf

Perspectiva Global / Debilidad de finales de 2023 se extendió a inicios de 2024 / Gabriel Casillas

La semana pasada el INEGI publicó el PIB del primer trimestre de este año (en su "estimación preliminar"). De hecho, tanto la producción agropecuaria, como industrial restaron impulso al PIB habiendo observado caídas de 1.1 y 0.4 por ciento, respectivamente. No vamos a tener el detalle fino por subsector hasta la publicación del PIB revisado (o "estimación tradicional"), que el INEGI hará público el 23 de mayo. Sin embargo, por un lado sabemos que El Niño ha estado afectando la producción agrícola ("Los peligros económicos de El Niño y La Niña", 22 de agosto, 2023). **El Financiero, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001236nc.pdf

Acciones y reacciones / Sigma Alimentos / Redacción

Sigma Alimentos, el brazo productor de alimentos procesados del conglomerado Alfa, planea recabar 10,000 millones de pesos con la colocación de un bono -el tercero en lo que va de este año- y la reapertura de otro colocado en marzo. La colocación será realizada bajo el esquema de vasos comunicantes, que en la jerga financiera significa que la emisión simultánea de varios títulos no podrá rebasar el





monto máximo definido para la colocación. La empresa regiomontana planea recabar la mitad de esta cantidad en la emisión primaria y los restantes 5,000 millones de pesos mediante la sobreasignación. **El Economista, 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000861nc.pdf

La 5T viene de abajo

Una cosa es la dimensión que prevalece en la insana política del país en la que domina la simulación, las alianzas vergonzosas, la demagogia y el vacío o superficialidad ideológica, y otra las acciones en territorios concretos por las miles de iniciativas ya existentes o promovidas durante este régimen. El segundo son las llamadas Escuelas de Campo de la **Secretaría de Agricultura**, que en número de 4 mil 200 aglutinan a unos 300 mil pequeños productores. Inspirados en estos dos programas, al menos cuatro gobiernos estatales mantienen proyectos paralelos (Michoacán, Oaxaca, Quintana Roo y Veracruz). **La Jornada, 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001318nc.pdf

Descifrando al glifosato / Crisis alimentaria

La titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** de Jalisco, Ana Lucía Camacho Sevilla, expresó que la prohibición total del glifosato que pretende el Gobierno federal deberá tener una base científica, y recomendó no perder de vista que la alta productividad que ha alcanzado el campo jalisciense se logró utilizando ese tipo de productos: "Yo creo que no debe de haber decisiones tan radicales, en su actuar tiene que haber algún respaldo científico de lo que se dice; y la otra es que el crecimiento que hemos tenido como sector para el abasto de alimentos que se requieren pues es gracias también a este tipo de productos que nos ayudaron a crecer exponencialmente la producción. **Reporte Índigo, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001268nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Irán a pensiones ahorros de la Corte

El Gobierno federal quiere ahora echar mano de los ahorros de la Corte y del Poder Judicial para que se depositen en el recién creado Fondo de Pensiones del Bienestar (FPB). Inicialmente se pretendía que los 16 mil 360 millones de pesos de ahorros que se encuentran en 11 fideicomisos del Poder Judicial Federal (PJF) se utilizaran para la reconstrucción de Acapulco tras el paso pero ahora el Presidente Andrés Manuel López Obrador quiere fondear con ellos el nuevo plan de pensiones. Reforma, **Redacción, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001298nc.pdf

Mega farmacia del Bienestar surte sólo 2.7 recetas diarias





Hasta el momento, la Megafarmacia ha fracasado en su intento de solucionar el desabasto de medicamentos en el país, derivado de la falta de fármacos que padece, ya que al momento de su inauguración sólo contaba con 0.9% de su capacidad de almacenamiento. Al 29 de abril de 2024, la bodega ubicada en Huehuetoca, Estado de México, sólo ha surtido 341 recetas, indica la respuesta a una solicitud de información de Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México, S.A. de C.V., (Birmex). **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000877nc.pdf

Gasolinas dejan más ingresos que petróleo

Por primera vez en dos décadas, los recursos por la venta de gasolinas que obtiene el gobierno federal superaron a los que aportan las actividades petroleras. Durante el primer trimestre del año, los ingresos por Impuestos Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) de combustibles alcanzaron los 92 mil 92 millones de pesos, lo que representa un aumento de 195.1% anual en términos reales, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). **Excélsior, Paulo Cantillo, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024000936nc.pdf

Reportan la creación de empleo más alta para un abril en 4T

Durante el pasado mes de abril, se observó un incremento mensual de 84 mil 857 plazas, la mayor cifra para un mismo mes desde 2018, reportó el IMSS. También se trata de la cuarta cifra más alta en toda la historia para un mes de abril, solo por debajo de 1998, 2002 y 2018. A pesar del buen dato de abril, economistas observaron una desaceleración del empleo y anticipan que para lo que resta del año la creación de plazas perderá fuerza. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001163nc.pdf

Recurrí a los militares por la catástrofe en que hallé el país: AMLO

Aunque se definió como civilistajuarista, "es de sabios cambiar de opinión", y ante "la realidad catastrófica" en la que encontró el país y la corrupción, el presidente Andrés Manuel López Obrador tuvo que recurrir a las fuerzas armadas para garantizar la seguridad o "no iba a poder salir". Así lo admitió en su conferencia de ayer, en la que aceptó: "donde nos ha costado más es en homicidios". Aunque rechazó que hoy exista más inseguridad que en pasadas administraciones: "No hay más violencia, hay más homicidios que todo el sexenio". **La Jornada, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_07052024/07052024001062nc.pdf

